

令和7年第6回(定例会)
厚真町教育委員会会議録

1 開会

令和7年4月24日(木) 14時30分

2 閉会

令和7年4月24日(木) 15時45分

3 出席委員の氏名

長門 茂明 金光 えり 池川 徹 日西 大介

4 委員及び傍聴人以外の会議出席者氏名

生涯学習課長 阿部 雄史
生涯学習課参事 乾 哲也

5 会議録署名委員の指名

(金光 えり)

(池川 徹)

6 教育長報告

(1) 行事参加等の動向 (資料1)

(2) 総務文教常任委員会所管事務調査 (資料10)

【質疑】

池川委員：ご遺骨は墓地に入れるものではないのか。

乾参事：発掘調査で出てきたものは、文化財保護法上、文化財扱いとなってしまう。

厚真アイヌ協会としては、将来的には埋葬したいという意向である。その時には、町営墓地の一角を確保して埋葬する。

日西委員：返還されたご遺骨とは、調査が終了して返還されたという意味なのか。

乾参事：発掘調査後、札幌医科大学に保管されていた。本来は、白老の慰霊施設に一時的に安置されるのが一般的だが、厚真の場合は地元地域に戻してもらったという意味の返還である。

池川委員：それはアイヌ協会の意向なのか。

乾参事：地元のアイヌ協会の意向である。ご遺骨を白老に戻した場合、副葬品も一緒に白老に移す必要がある。そうするとアイヌセンターの展示品の目玉が白老に行ってしまうことになる。このことをアイヌ協会に説明したところ、アイヌ協会から、ふるさとに戻してご遺骨は低調に安置し、副葬品は、アイヌ民族の誇りある歴史の周知のために、活用して欲しいとの回答を得た。

長門委員：白老の慰霊施設は国がやっているのか。

乾参事：国土交通省で管理している。

池川委員：厚真で埋葬する場合は、国の交付金などはあるのか。

乾参事：アイヌ施策推進交付金を活用することになる。

7 所管報告

< 学校教育グループ・学校給食センター >

- (1) 各学校の教職員・児童生徒数について (資料 2)
- (2) 4 月校長会議・教頭会議について (資料 3)
- (3) 第 1 回厚真町教育支援委員会、実務者会議について
(4 月 1 6 日開催) (資料 4)
- (4) 厚真町教育研究所第 1 回運営委員会について
(4 月 2 1 日開催) (資料 5)

< 社会教育グループ >

- (1) 浜厚真野原公園サッカー場 4 月 1 日 (月) オープン、上厚真・新町・本郷いこいの森パークゴルフ場 4 月 1 5 日 (月) オープン、かしわ

公園野球場 5月1日（水）オープン

- (2) 厚真町教育広報戦略アドバイザーとの業務進捗について／プレスリリースの強化／厚真町教育委員会公式 note「であいと、まなびと。」の開設

【質疑】

池川委員：浜厚真野原公園サッカー場の人工芝化など改修に3億3700万円のうち、8千万円が補助で、残りは町の財源なのか。

乾参事：あと2億円が過疎債である。

長門委員：受注業者は決まっているのか。

乾参事：5月に入札、仮契約しその後6月定例会議決承認のうえ本契約の流れである。

池川委員：1面だけか。

乾参事：1面だけである。

池川委員：大会などは1面だけで機能するのか。

乾参事：最近は天然芝が注目を浴びており、天然芝だから利用するという傾向にある。

長門委員：暗渠は全面ではなく1面だけ行うのか。

乾参事：1面だけである。

池川委員：天然芝が人気なのに、なぜ人工芝にするのか。

乾参事：天候に左右されなくなり、使用期間が延びるためである。

長門委員：使用期間が延びるため、まず1面だけ人工芝にするのか。

乾参事：そのとおりである。

池川委員：金額が高い。

乾参事：物価高騰で資材単価が上昇している。

池川委員：合宿の宿泊施設があれば、町にお金が落ちるが、何もなくてコートだけというのはいかななものか。

乾参事：民間から都市施設グループにサッカー場周辺のグランピング施設整備の相談がきている。サッカー場とサーフィン向け施設で、

構想段階である。

日西委員：食事について問題がある。大会があると、むかわ町のセブンイレブンのお弁当がすべて売り切れると聞いたことがある。

池川委員：苫小牧で仕出しを頼んで、厚真にゴミが残るだけ。

長門委員：サッカー場、パークゴルフ場の芝の状態は今年はどうか。

乾参事：順調である。管理している都市施設グループと連携を取って進めている。

※その後、都市施設グループから上厚真パークゴルフ場の芝の成育状況が悪く、7月以降に張替え施工を実施する予定の連絡あり。

池川委員：バイパスの内側をパークゴルフ場にするという話はまだ出ていないのか。

乾参事：以前から防災空地という認識で、役場内での検討会議はしていたが、はっきりと答えはでていない。

長門委員：厚真町教育広報戦略アドバイザーの任期は6月以降も続くのか。

乾参事：今は子育てに関わる事業をメインにしている。7月以降はスポーツや文化財についても、契約して進めていきたい。当初予算に計上していないため、まちづくり推進課と相談している。まちづくり推進課の予算を使用する可能性がある。7月以降の業務量と金額を出して調整中である。

長門委員：6月までの反応をみて決めるのか。

乾参事：そのとおりである。

8 議案

議案第1号 厚真町教育行政セキュリティポリシーの一部改正について

(資料6)

【質疑】

池川委員：サイバー攻撃を含めているのか。

阿部課長：全部含めている。対応方法を記載している。

池川委員：サイバー攻撃を受けた時に修復する業者と町は提携しているか。

阿部課長：提携していない。

池川委員：何かあった時、民間業者は修復を含めて保険をかけている。専門業者と提携しているから瞬時に対応できる。そうしないと専門業者を見つけられないと聞いている。

阿部課長：役場の場合は導入した業者と保守契約を結び、何かあった時に随時対応とすることが昔からの流れである。正式な契約ではない。教育関係は1社と契約しているため、何かあったらすぐに対応できる。

池川委員：どこの業者か。

阿部課長：道内の業者である。

池川委員：対処できないのではないか。

阿部課長：ネットワーク侵害に関するところでは、対応が可能である。

長門委員：セキュリティについて教員にレクチャーする機会はあるのか。

阿部課長：学校に関する部分を色分けした説明書を作成している。各学校に対してはICT支援員と契約している。今年度は、ICT支援員がガイドラインに沿ったレクチャーを行う予定である。

金光委員：児童名簿（生年月日・住所など）をC4t hで送るとあったが、漏洩の対策は大丈夫か。

阿部課長：C4t hは教員が使用するネットワークで、学校単位でないと通信できないシステムのため教育委員会も現状では入れないため、しようできない。役場のネットワークは、セキュリティの制約上、地方自治体と学校のC4t h間でデータ通信ができず、不便である。グーグルの専用回線を使ってデータ通信をしようとしたが、使いづらく不採用となった経緯もある。

議案第2号 厚真町立学校のエアコン運用方針の制定について

【質疑】

池川委員：エアコンに暖房はついていないのか。

阿部課長：寒冷地仕様のエアコンではない。

長門委員：鹿沼のマナビィハウスは避難所のため冷房がついた。自治会の役員は使い方がよくわかっていない。自治会に使い方の説明はするのか。

乾参事：情報防災グループが明日説明会を開催する。参加しない自治会もある。

池川委員：節電しない自治会もあるのではないか。

乾参事：電気代は自治会で支払う。

池川委員：電気代が増えると伝えれば、気を付けて使うと思う。

金光委員：学校は、教室ごとに温度などの設定をするのか。

阿部課長：教室ごとでの設定である。

池川委員：学校の冷房代は設定温度28度での積算なので、実際の電気代はもっとかかると思う。

長門委員：冷房で冷やしすぎて体調を崩すのが心配だ。

阿部課長：まだ4月だが、北海道内の学校で熱中症の通知がきている。

議案第3号 厚真町教育サポートセンター準備室設置要綱の制定について

【質疑】

金光委員：学校側から心配だと相談があった児童が対象者となるのか。

阿部課長：そのとおりである。

金光委員：連続3日とは、病欠でない場合を指すのか。年度累計10日は1年を通さないとわからない。月の欠席日数は関係ないのか。

阿部課長：連続3日休んだから対象という訳ではない。休みの日数に関わらず、気になる児童生徒を早期に把握するのが目的である。気

になる児童生徒を先生からまず教えてもらう。活用するかは、
学校内の検討会議等で教員と協議しながら決めていく。

阿部課長：今年度は校内の支援委員会（いじめ、不登校）に社会福祉士
も同席したいと学校に依頼している。去年は1校の支援委員会
に同席した。専門職が話を聞いて判断できることもある。

9 その他

(1) 厚真町教育振興基本計画策定に向けた今後のスケジュールに
ついて

【質疑】 なし

10 次回委員会の開催日程

・定例会 5月29日（木） 午後2時30分（予定）

11 閉会

厚真町教育委員会会議規則第18条の規定により署名する

令和 年 月 日

教育長

令和 年 月 日

署名委員

令和 年 月 日

署名委員

令和 年 月 日

生涯学習課長（調製）